
Sättel von der Remonte 
bis zur hohen Schule



Das Remonte-Konzept
Speziell für die Entwicklung eines jungen Pferdes bietet 

unser Remonte-Konzept verschiedene Möglichkeiten

Immer wieder wird die Frage an uns herangetragen, 
ob ein Maßsattel für ein junges Pferd Sinn macht und 
ob auch ein Maßsattel mitwachsen kann.
Grundsätzlich kann man sagen, dass Maßsättel der 
Hofsattlerei stets anpassbar sind und eine positive 
Entwicklung bis zu 4 Kammerweiten begleiten kön-
nen.

Junge Pferde wachsen und entwickeln sich. Gerade 

in den Anfängen sollte man auch gutsitzende Aus-

rüstung für die Gewöhnungsphase, das Anreiten und 

die ersten Ausbildungsschritte verwenden. Da Pferde 

ein ausgeprägtes Schmerzgedächtnis haben, kön-

nen mit schlechtsitzender Ausrüstung bereits in den 

Anfängen nachhaltige körperliche und auch menta-

le Schäden verursacht werden, mit denen man u.U. 

auch noch nach Jahren zu kämpfen hat.

GRUNDSÄTZLICH KANN MAN SAGEN, DASS 

SÄTTEL AUS DER HOFSATTLEREI STETS 

ANPASSBAR SIND UND EINE POSITIVE 

ENTWICKLUNG BIS ZU 4 KAMMERWEITEN 

BEGLEITEN KÖNNEN.



Sollte irgendwann die Situation eintreten, dass der Sattel nicht mehr für das 

Pferd anpassbar wäre, bieten wir folgende Optionen an:

 A Der vorhandene HSC-Sattel wird bei Bestellung eines neuen Maßsattels in 
Zahlung genommen. Gleich wie der Sattel aussieht, es werden mindestens 
1/3 des damaligen Neupreises bei dem Neusattel in Anrechnung gebracht. 

 A ●Wir lassen einen neuen Maßsattelbaum anfertigen und tauschen nur den 
Sattelbaum aus. So bleibt der Sattel in der Optik erhalten wie man ihn kennt 
und liebt.

Im Bereich des Schulterblattwinkels können wir die von 

uns verwendeten Sattelbäume bis zu 4 Zentimeter in 

der Breite (3-4 Kammerweiten) nacharbeiten und so an 

ein eventuelles Aufmuskeln des Pferdes anpassen.

* Ausgangsmaß
+ positive Entwicklung
-  negative Entwicklung

Eine halbjährliche Kontrolle der Passform wird empfohlen. Hier werden die 
Messwerte dokumentiert, um diese mit den vorherigen Messungen abzuglei-
chen und so die Entwicklung des Pferdes verfolgen zu können. So kann der 
Entwicklungszyklus des Pferdes genauestens abgepasst werden, an dem eine 

Anpassung des Sattels durchgeführt werden sollte.

Die Entwicklung des Pferdes im Fokus

Die Werthaltigkeit  Ihres Sattels liegt uns am Herzen



Statik ergänzt durch  Muskelkraft 

verbessern die  Tragfähigkeit


